

ABSTRAK

Indah Nofita Sari, NIM. 12102183124, "Tradisi Larangan Nikah Bulan *Ruwah* Untuk Menghindari Rumah Tangga *Ruwah Rawih* Dalam Perspektif Hukum Islam Di Desa Tanggulkundung Kecamatan Besuki Kabupaten Tulungagung". Program Studi Hukum Keluarga Islam, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri (UIN) Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Pembimbing: Dr. Ahmad Musonnif, M.H.I.

Kata Kunci: Larangan Nikah, Bulan *Ruwah*, Hukum Islam

Penelitian ini dilatarbelakangi adanya tradisi yang ada dalam masyarakat Indonesia khususnya masyarakat Jawa yang masih dilestarikan larangan nikah bulan *Ruwah* yang dalam pelaksanaanya masih ditaati oleh masyarakat. Nikah bulan *Ruwah* merupakan nikah yang dilakukan di bulan *Ruwah*, atau Sya'ban dalam Islam. Tradisi ini berlaku pada saudara laki-laki dan perempuan. Masyarakat menyakini apabila larangan nikah tersebut dilanggar maka akan terjadi malapetaka bagi pihak keluarga. Hal ini yang mengakibatkan banyaknya masyarakat yang membatalkan nikahnya dengan alih-alih agar terhindar dari malapetaka tersebut. Sedangkan dalam hukum Islam tidak menjelaskan larangan nikah pada bulan tertentu tersebut

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah (1) Bagaimana praktek tradisi larangan nikah bulan *Ruwah* di Desa Tanggulkundung Kecamatan Besuki Kabupaten Tulungagung? (2) Bagaimana tinjauan '*urf*' terhadap tradisi larangan nikah bulan *Ruwah* di Desa Tanggulkundung Kecamatan Besuki Kabupaten Tulungagung?

Metode penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif dan jenis penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa observasi, wawancara mendalam dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data menggunakan reduksi data, pemaparan data serta penarikan kesimpulan, serta pengecekan keabsahan data yang menggunakan triangulasi data.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: (1) Praktik tradisi larangan nikah pada bulan *Ruwah*, pada dasarnya masyarakat masih memegang tradisi tersebut, meskipun ada beberapa yang tidak memegang tradisi tersebut. Masyarakat masih mempercayainya bahkan cukup yakin jika dilakukan, akan terjadi hal-hal yang tidak diinginkan, masyarakat masih menggunakan hitungan Jawa ketika akan melaksanakan hajat besar. (2) Menurut hasil analisis '*urf*', larangan nikah pada bulan *Ruwah* tergolong '*urf shahih*'. Hal ini dikarenakan masyarakat desa Tanggulkundung Kecamatan Besuki Kabupaten Tulungagung tidak mengimani larangan tersebut. Masyarakat desa Tanggulkundung meyakini bahwa yang mendatangkan musibah, celaka sepenuhnya berasal dari Allah SWT. Bukan dari bulan *Ruwahnya*. Bulan *Ruwah* hanya perantara, dan tetap menganggap bulan *Ruwah* bulan yang baik. Sehingga tidak menimbulkan syirik dan tidak bertentangan dengan Syariat Islam.

ABSTRACT

Indah Nofita Sari, Register Number: 12102183124, "The Tradition of Ban *Ruwah* Marriage to Avoid *Ruwah Rawih* Households in the Perspective of Islamic Law in Tanggulkundung Village, Besuki, Tulungagung". Study Program of Islamic Family Law, Department of Sharia, Faculty of Sharia and Legal Studies, State Islamic University of Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Advisor: Dr. Ahmad Musonnif, M.H.I.

Keywords: Prohibition of Marriage, Month of *Ruwah*, Islamic Law

This research is motivated by the existence of traditions that exist in Indonesian society, especially the Javanese community, which is still preserved by the prohibition of marriage in the month of *Ruwah* which in its implementation is still obeyed by the community. Marriage in the month of *Ruwah* is a marriage carried out in the month of *Ruwah*, or Sha'ban in Islam. This tradition applies to brothers and sisters. The community believes that if the marriage prohibition is violated it will be disastrous for the family. This has resulted in many people canceling their marriages instead of avoiding the catastrophe. Whereas in Islamic law does not explain the prohibition of marriage in that particular month

The formulations of the problem in this research are (1) How is the practice of the tradition of prohibiting marriage in the month of *Ruwah* in Tanggulkundung Village, Besuki, Tulungagung? (2) How is 'urf's review of the tradition of prohibiting marriage in the month of *Ruwah* in Tanggulkundung Village, Besuki, Tulungagung?

The research method used a qualitative method and type of field research. The data collection techniques used in this research were observation, in-depth interviews and documentation. While the data analysis technique uses data reduction, data exposure and drawing conclusions, and checking the validity of the data using data triangulation.

The results of this research showed that: (1) The practice of the tradition of prohibiting marriage in the month of *Ruwah*, basically the community still holds the tradition, although there are some who do not hold the tradition. People still believe in it and are even quite sure if it is done, things will happen that is not desirable, people still use Javanese calculations when they are going to carry out their big intentions. (2) According to the results of the analysis of 'urf, the prohibition of marriage in the month of *Ruwah* is classified as 'urf sahih. This is because the people of Tanggulkundung village, Besuki sub-, Tulungagung do not believe in the prohibition. The people of Tanggulkundung village believe that what brings calamity, misfortune comes entirely from Allah SWT. Not from the month of his spirit. The month of *Ruwah* is only an intermediary, and still considers the month of *Ruwah* a good month. So that it does not cause shirk and does not conflict with Islamic Shari'a.

الملخص

إنداه نوفيتا ساري، رقم دفتر القيد: 12102183124، "تقليد حظر زواج شعبان لتجنب هلك الأسرة من حيث الشريعة الإسلامية في قرية تانجولكوندونج، بيسوكي، تولونج أجونج". برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي، قسم الشريعة، كلية الشريعة والدراسات القانونية الجامعية الإسلامية الحكومية سيد على رحمة الله تولونج أجونج، 2022، تحت الإشراف: الدكتور احمد مصنف، الماجستير.

الكلمات الرئيسية: حظر النكاح، شهر شعبان، الشريعة الإسلامية

خلفية هذا البحث هي وجود التقاليد الموجودة في المجتمع الإندونيسي، وخاصة المجتمع الجاوي، والتي لا تزال محفوظة في حظر الزواج في شهر شعبان الذي لا يزال المجتمع مطيناً في تنفيذه. والنكاح في شهر روح هو زواج يتم في شهر شعبان أو شعبان في الإسلام. ينطبق هذا التقليد على الإخوة والأخوات. يعتقد المجتمع أنه إذا تم انتهاك حظر الزواج فسيكون ذلك كارثياً على الأسرة. وقد أدى ذلك إلى قيام كثير من الناس بإلغاء زواجهم بدلاً من تجنب الكارثة. بينما في الشريعة الإسلامية لا يشترط حظر الزواج في ذلك الشهر بالذات

مسائل هذا البحث هي (1) كيف تقليد حظر الزواج في شهر شعبان في قرية تانجولكوندونج، بيسوكي، تولونج أجونج؟ (2) كيف استعراض العرف لتقليل حظر الزواج في شهر شعبان في قرية تانجولكوندونج، بيسوكي، تولونج أجونج؟

يستخدم هذا البحث العلمي منهاجاً كيفياً. كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث هي الملاحظة والمقابلات المعمقة والتوثيق. بينما تستخدم تقنية تحليل البيانات لتقليل البيانات، وعرض البيانات واستخلاص النتائج، والتحقق من صحة البيانات باستخدام تثليل البيانات.

تشير نتائج هذا البحث إلى ما يلي: (1) ممارسة تقليد تحريم الزواج في شهر روح ، لا يزال المجتمع في الأساس يحافظ على التقليد ، على الرغم من أن هناك البعض من لا يعتقدون هذا التقليد. لا يزال الناس يؤمنون بها وهم متأندون تماماً من حدوثها ، وستحدث أشياء غير مرغوب فيها ، ولا يزال الناس يستخدمون الحسابات الجاوية عندما ينفذون نوایاهم الكبيرة. (2) وبحسب نتائج تحليل العرف، فإن حظر النكاح في شهر شعبان يصنف على أنه عرف صحيح. هذا لأن سكان قرية تانجولكوندونج، منطقة بيسوكي الفرعية، منطقة تولونج أجونج لا يؤمنون بالحظر. يعتقد سكان قرية تانجولكوندونج أن ما يجلب الكارثة والمصائب يأتي بالكامل من الله سبحانه وتعالى. ليس من شهر

روحه. شهر شعبان ما هو إلا وسيط، وما زال يعتبر شهر شعبان شهراً جيداً. حتى لا يكون في الشرك ولا يتعارض مع الشريعة الإسلامية.